

DE: GUSTAVO CASTRO SOTO
ESTA CARTA NO ES PARA LA PRENSA. ES PERSONAL, ES PARA TI.

8 de abril de 2016, México

HOLA!!!!

Desde hace varias semanas te quería escribir para agradecerte. Durante mi retención ilegal en Honduras y refugio en la Embajada de México en ese país después del asesinato de Berta y el atentado contra mi vida, viví momentos muy difíciles y angustiantes. Pero si algo me ayudó a no derrumbarme, a mantenerme fuerte y en pie con dignidad ante tanta arbitrariedad e injusticias, fue tu presencia.

Luego de algunos días para recuperar el espíritu y el estrés y poder concentrarme un poco, he sentido la necesidad profunda de escribirte para agradecerte. Así, luego de muchas semanas abrí la compu, pero luego empecé a ver otro correo, y otro y otro y otro, y otro más..... Y me dije: jamás podré terminar de enviar una carta a cada uno, se me irá la vida antes de terminar tanto agradecimiento por habérmela salvado.

Por eso elegí esta forma de hacerlo. Si te llega esta carta, es porque vi tu nombre en algún correo, porque me llegó tu mensaje de solidaridad, porque supe que firmaste una acción; porque elaboraste un cartel y lo desplegaste o lo pegaste por ahí; porque hiciste diversas acciones; o porque enviaste un tuit, posteaste en el feisbuc, porque mandaste una carta; porque saliste a la calle a alguna acción, manifestación, charla, acto de solidaridad, oración, canto, poema, serenata, plantón frente a embajadas, consignas y hasta reiki virtual que, aunque muchos no lo crean, me ayudó enormemente a mantenerme físicamente en pie. O porque hablaste a mi equipo de Otros Mundos AC o a mi familia para ofrecer ayuda, cualquiera que fuera; o porque te aguantaste las ganas de hacerlo para no abrumar más, pero sabiendo que tu corazón y solidaridad estaban presentes de muchas formas. También porque pese a todo dijiste: “¡yo le llamo o le escribo para decirte que animo! Estamos contigo!”. No tienes idea de cómo todas estas acciones y mensajes de solidaridad me hicieron fuerte para mantenerme en pie. Tu rostro y el de todos y todas, se me agolpan en la memoria como una tira interminable de sonrisas y abrazos donde apareces tú.

Lamentablemente no tengo los contactos de todas y de todos. Seguramente tú recibiste alguna solidaridad porque alguien se preocupó por tí, porque te preocupabas por mí. Agradecámosle juntos entonces. Transmíteles a ellos nuestro agradecimiento mutuo. Y es que en todo este mes de marzo la cadena de solidaridad cundió por todo el planeta del que no era consciente -y quizás tú tampoco del amor y solidaridad de otros por tí-. Al menos yo, te confieso, ni me percataba las primeras semanas de todo lo que sucedía por la situación en que vivía. Darme cuenta de ello apenas lo puedo dimensionar, abarcar, y mi corazón es pequeño para agradecer tanto amor y solidaridad.

¿Sabes? Lo lograste. Y lo lograste con el apoyo de miles de personas en todo el mundo. Lograste doblegar a un gobierno que sentía todo el poder impune para retenerme. Y lograste sacarme de ese infierno para poder regresar a mi país, lo que no quiso hacer mi propio gobierno desde el principio. Entre mis abogados Ivania Galeano, Edy Tábor y su equipo de C-Libre, Miguel Ángel de los Santos, Edgar Cortés y su equipo del IMDHC, junto con mi hermano Oscar Castro, mis compañeros de trabajo: Tania, Claudia, Nieves, Libertad, Pía, Jesica, Domingo, Ángel, Pedro; pero también tú y otros y otras más, tantas redes, movimientos, frentes, colectivos, grupos, vecinos, sindicatos, periodistas, medios alternativos de comunicación, congresistas, familias y familiares, comunidades indígenas y

campesinas; la gente que conozco personalmente y la que nunca he visto; los que hace años no sabía de ellos; entre todos lo lograron.

Pero lograste mucho más. Junto con tanta gente lograste que los ojos del mundo voltearan a ver más el trabajo de Berta, del COPINH, de pueblo de Honduras sumido en tanta violencia e impunidad. Ahora espero que muchas personas puedan llegar el “Encuentro Internacional de los Pueblos Berta Cáceres, Vive!”. Si duda una fiesta de alegría, unidad, esperanza y solidaridad.

Gracias por exigir justicia por el asesinato de Berta, por preocuparte por su familia, por el COPINH y por las organizaciones de Honduras y el pueblo en general que vive una crítica situación.

Les quiero agradecer a todos: sindicatos, maestros, comunidades indígenas y campesinas, iglesias, parroquias, grupos de mujeres, grupos de jóvenes, cooperativas, grupos de derechos humanos, grupos de abogados, grupos ecologistas, grupos de colonos y de vivienda, trabajadores, colectivos, frentes, redes, centros, uniones, foros, plataformas, asociaciones, asambleas, comités, observatorios, movimientos, alianzas, Ong's, coaliciones, consejos, institutos, universidades y académicos, congresistas, grupos de educación popular, medios de comunicación alternativa, amigos de los amigos y familiares y otros de éstos; Fundaciones, Premios Nobel Alternativo, Premios Goldman, hasta gente de a pie, en bici, moto o cualquier otra forma de caminar por la vida sin ser indistinto a las injusticias que vivimos. De todos he repasado sus firmas de apoyo y solidaridad. Mil gracias!!

Este correo es solo para tí, no es para la prensa, ni para postearlo, ni tuitearlo. Es para agradecerte a tí haberme salvado la vida. Pero compártelo discretamente aquí y allá con quienes no tengo la capacidad de llegar a ellos y darles también un abrazo.

La resistencia y la búsqueda de alternativas sigue, y lamentablemente sigue la represión a tanta gente defensora de los derechos humanos y de los bienes comunes, de nuestro planeta y por el bien de todos y todas. Ojalá esta fuerza pudiera detener este sistema que pretende avasallar nuestras vidas.

Gracias por todo!!

Gustavo Castro Soto
Otros Mundos, AC/ Chiapas
Amigos de la Tierra México
guscastro@otrosmundoschiapas.org